

**STRATEGI PROMOSI  
TAMAN PENDIDIKAN AL-QUR'AN UNIT 191  
AL-INAYAH BANJARMASIN**

**SKRIPSI**

**OLEH  
RABIATUL ADAWIYAH  
170103030139**



**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI ANTASARI  
BANJARMASIN  
2021/1442 H**

**STRATEGI PROMOSI  
TAMAN PENDIDIKAN AL-QUR'AN UNIT 191  
AL-INAYAH BANJARMASIN**

**SKRIPSI**

**Diajukan Kepada Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi  
Untuk Memenuhi salah satu Persyaratan  
Menyelesaikan Program Strata Satu Sarjana Sosial  
Manajamen Dakwah**

**OLEH  
RABIATUL ADAWIYAH  
170103030139**



**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI ANTASARI  
FAKULTAS DAKWAH DAN ILMU KOMUNIKASI  
PRODI/JURUSAN MANAJEMEN DAKWAH  
BANJARMASIN  
2021/1442 H**

## PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Rabiatul Adawiyah  
NIM : 170103030139  
Tempat/Tgl.Lahir : Banjarmasin, 16 Maret 1999  
Jurusan/Program Studi : Manajemen Dakwah  
Fakultas : Dakwah dan Ilmu Komunikasi

Menyatakan dengan sebenarnya bahwa skripsi saya yang berjudul “Strategi Promosi taman pendidikan Al-Qur’an unit 191 Al-Inayah Banjarmasin” adalah benar-benar karya saya, kecuali kutipan yang disebut sumbernya. Apabila di kemudian hari terbukti bahwa skripsi ini bukan hasil karya asli saya atau merupakan hasil plagiasi, saya bersedia menerima sanksi akademik sesuai ketentuan yang berlaku.

Demikian surat pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya

Banjarmasin,  
Yang membuat pernyataan,  
Tanda tangan

  
Rabiatul Adawiyah

## PERSETUJUAN SKRIPSI

Skripsi yang berjudul : Strategi Promosi Taman Pendidikan Al - Qur'an  
Unit 191 Al - Inayah Banjarmasin.  
Ditulis oleh : Rabiatul Adawiyah  
NIM : 170103030139  
Jurusan/Prodi : Manajemen Dakwah  
Fakultas : Dakwah dan Ilmu Komunikasi  
Program : Strata Satu (S-1)  
Tahun Akademik : 2021  
Tempat dan Tanggal Lahir : Banjarmasin, 16 Maret 1999  
Alamat : Jl. Komplek Grijiya Mahatama, Blok mahatama 6  
Rt.25 Kec. Banjarmasin Selatan, Kel Tanjung  
Pagar, Kota Banjarmasin.

Setelah diteliti dan diadakan perbaikan, kami dapat menyetujui untuk dipertahankan di depan sidang Tim Penguji Skripsi Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi UIN Antasari Banjarmasin.

Pembimbing I



Syaipul Hadi, S.IP., MA

NIP : 196912051999031001

Banjarmasin,

Pembimbing II



Devi Noviyanti, SE, MM

NIP: 198701252015032003

Mengetahui

Ketua Jurusan Manajemen Dakwah  
Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi  
UIN Antasari Banjarmasin



Syaipul Hadi, S.IP., MA  
NIP: 196912051999031001

## PENGESAHAN SKRIPSI

Skripsi yang berjudul Strategi Promosi Taman Pendidikan Al-Qur'an unit 191 Al-Inayah Banjarmasin ditulis oleh Rabiatul Adawiyah telah diujikan dalam Sidang Tim Penguji Skripsi Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi UIN Antasari Banjarmasin pada:

Hari : Selasa

Tanggal : 27 Juli 2021

Dan dinyatakan LULUS dengan predikat: A (85,25)

Dekan Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi

UIN Antasari Banjarmasin,



### TIM PENGUJI:

Tim Penguji	Tanda Tangan
Ketua 1. Dr. Hj. Halimatus Sakdiah, S.Ag, M.Si	1.
Anggota 2. Syaipul Hadi, S. IP., MA	2.
Anggota 3. Drs. H. Ahmad Ghazali HB, M. Hum	3.
Anggota 4. Devi Noviyanti, SE., MM	4.

## ABSTRAK

**Rabiatul Adawiyah**, 2021, *Strategi Promosi Taman Pendidikan Al-Qur'an Unit 191 Al-Inayah Banjarmasin*, Jurusan Manajemen Dakwah, Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi, Dosen Pembimbing : (I) Syaipul Hadi, S. IP., MA, dan (II) Devi Noviyanti, SE, MM.

Kata Kunci: Strategi Promosi, Taman Pendidikan Al-Qur'an

Latar belakang penelitian ini dilandasi atas dasarnya suatu aspek yang mempunyai ragam pendidikan salah satunya taman pendidikan Al-Qur'an yang merupakan pendidikan non-formal, yaitu sebagai pemantap misi pendidikan keagamaan (Islam) di TK/SD/MI yang posisinya dipandang masih kurang banyak waktu untuk mendalaminya. TK/TPA Al-Qur'an yang juga mempunyai tujuan agar dapat tampil berdampingan dengan sekolah pendidikan formal yaitu TK/SD/MI. Sekaligus pula dapat membantu peranan orang tua dalam pendidikan keagamaan di rumah, sebab kondisi orang tua pada umumnya kurang siap berhubungan faktor kesibukan atau pun faktor keawaman orang tua.

Berdasarkan pokok permasalahan penelitian ini adalah dengan beberapa alasan karena telah maraknya antar persaingan terutama banyaknya taman pendidikan Al-Qur'an yang sekarang lebih mudah ditemui dengan jarak yang saling berdekatan. Menggunakan bentuk strategi promosi yang telah dilakukan oleh TK/TPA Unit 191 Al-Inayah Banjarmasin dalam mempertahankan dan menambah jumlah santri pertahunnya dengan menerapkan kegiatan bauran promosi. Penelitian ini menggunakan metode pendekatan kualitatif yaitu pengumpulan data melalui metode wawancara, dokumentasi dan observasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa dalam melakukan kegiatan strategi promosi yang telah diterapkan oleh TK/TPA Al-Inayah Banjarmasin telah dilaksanakan dengan baik yaitu dengan adanya proses kegiatan promosi periklanan, penjualan pribadi/perorangan, hubungan masyarakat, pemasaran langsung dan informasi dari mulut kemulut. Pihak TK/TPA lebih menekankan dalam melakukan penerapan tersebut menggunakan bentuk strategi promosi dengan meraih ketertarikan dalam menciptakan dan membantu anak menjadi generasi qur'ani yang beriman dan bertanggung jawab, berakhlak mulia, yang mempunyai rasa tanggung jawab moral dan sosial dalam rangka menyongsong masa rahmatan lil alamin. Di sisi lain dalam kegiatan promosi ini pihak lembaga mempunyai kendala dalam menjalankan kegiatan promosi dengan alasan pihak lembaga tidak terlalu memfokuskan dalam bidang kegiatan promosi dan tidak adanya tim khusus dalam memantau jalannya promosi tersebut. Faktor pendukung yaitu mendapatkan dukungan dari media sosial, papan reklame, donatur, dan kegiatan publikasi dan faktor penghambat dengan mengingat semakin banyak TK/TPA Al-Qur'an yang saat ini sudah sangat mudah untuk ditemui dan jarak yang berdekatan, dan ketetapan keputusan itu berada pada orang tua dalam memilih tempat pembelajaran untuk anaknya.

## MOTTO

*Kita hanya dituntut untuk terus memperbaiki bukan untuk menyerah dan menganggap bahwa semua yang kita lakukan adalah sebuah kegagalan, Kita mungkin telah gagal hari ini tapi tidak untuk hari besok*

*“hari yang berat untuk orang yang hebat”*

## **KATA PERSEMBAHAN**

Tiada tara yang terucapkan rasa syukur dan nikmat yang telah diberikan oleh Allah SWT, serta limpahan taburan benih cinta dan kasih sayang terhadap hambanya, yang selalu memberikan kekuatan agar selalu berani dalam menghadapi sebuah rintangan, perjalanan takdir yang tak menentu, tetapi kasih sayang-Mu sangat takterkira, shalawat dan sallah selalu terlimpahkan kepada junjungan kita Nabi besar Muhammad SAW yang telah membawa kita dari zaman jahiliyah menuju zaman yang terang menderang, atas restu dan karunia yang telah engkau berikan dalam tahap pengerjaan skripsi ini.

Akhirnya skripsi ini dapat terselesaikan, skripsi yang sangat sederhana ini kupersembahkan sebuah bentuk karya kepada orang yang telah memberikan kasih sayang dan cintanya kepadaku, serta dukungan dan doa yang selalu di beriakan agar karya ini terselesaikan. Banyak cerita yang dialami dalam penulisan karya yang sederhana ini, sebuah keberanian dengan tekad yang kuat dalam melangkah, meniti setiap jalan semakin deras air mata yang bertajatuhan maka semakin membara semangat untuk melanjutkan perjalanan, hari demi hari, waktu demi waktu yang semakin hari semakin mendekat.

Sudah banyak orang yang mencapai akhir yang di inginkan menjadikan sebuah motivasi besar dalam mencapai semangat untuk



dapat menyelesaikan. Tidak lupa pula dukungan dan doa khususnya ibundan dan ayahanda yang selalu memberikan semangat setiap hari dalam memberikan kekuatan untuk terus berjalan. Sebanyak apapun tantangan yang ada didepan mata tetaplah fokus kedepan karna sebuah keyakinan akan menjadi sebuah kenyataan.

### **Abah & Mama Tercinta**

Sebuah pencapaian yang sederhana melalui sebuah tulisan karya dan motivasi, dukungan dan doa yang tak pernah luput untuk anakmu ini, salam hormat dan ribuan kata terimakasih mungkin itu tak cukup untuk memberikan semangat dalam melangkah lebih jauh kupersembahkan karya sederhana ini kepada mama (Lili Suriani) dan abah (Haderansyah) yang telah banyak membantu terutama dalam mendukung agar jangan menyerah, tidak lah mungkin sanggup anakmu ini membalas semua jasa yang telah engkau berikan selama ini, semoga ini merupakan sebuah langkah awal untuk membuat ibu dan ayah bahagia melihat anak yang telah pian besarkan ini sudah menjajak langkah pertama untuk melakukan hal yang lebih baik, terimakasih atas motivasi dan dukungannya. Terima kasih mama yang tak pernah lelah mendoakan anakmu ini, dan Terima Kasih abah atas perjuanganmu dalam memberikan semangat kepada putrinya ini.

### **Kakak, ading dan Alm Nenek**

Tiada yang dapat diberikan kecuali ucapan tanda terima kasih, aku persembahkan karya sederhana ini untuk kakakku, Surya Nugraha, Citra Andriani, Qulbian Caesarasfaridha, ading Nur Syifa Azzahra

serta Alm nenek (Alm Kamariah) tercinta, yang senantiasa telah memberikan motivasi dan doa dalam pengerjaan karya ini, membantu serta memberikan semangat dalam menyelesaikan karya akhir ini.

### **KAWAN - KAWAN**

Terimakasih kuucapkan kepada para kawan dan sahabat seperjuangan dalam mencapai bersama penyelesaian karya ini, sebuah semangat yang terbentuk dalam sebuah perkumpulan diskusi, terimakasih kepada teman-teman khususnya Manajemen Dakwah C1 angkatan 2017, terimakasih terutama untuk Syarifah Nafisah, Maya Nur, Naimatul Aufa, andi suci handayani, riska indriyani, nyimas iqlima nabilah, erna triana, rabiatal adawiyah Nawawi, lestari, heni sentia, ramniah, noor rahmi, siti nur jannah, nurul hikmah dan Haikal Fikry yang telah membantu dan memberikan shering setiap saat ada kesusahan, dan terimakasih kepada para sahabat yang memberikan motivasi dukungan dan selalu memberikan nasihat untuk sama sama berjuang.

Kupersembahkan sebuah karya sederhana serta untaian kata-kata yang mungkin dapat mewakili kata terimakasih untuk motivasi dan dukungan serta doa yang selalu senantiasa mengiringi setiap langkah dalam penyelesaian skripsi ini. Beribu terimakasih ata segalanya kuucapkan terimakasih banyak. Mohon maaf atas segala kehilafan dan kekurangan dan tidak semua yang tak tertulis itu dilupakan, untuk semuanya terimakasih.

## KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Segala puji dan syukur atas kehadiran Allah SWT yang telah memberikan rahmat serta kesehatan, taufik dan hidayah-Nya kepada peneliti sehingga diberi kelancaran serta jalan untuk dapat menyelesaikan skripsi ini dengan judul Strategi Promosi Taman Pendidikan Al-Qur'an Unit 191 Al-Inayah Banjarmasin. Sholawat serta salam tidak lupa kita haturkan kepada junjungan kita Nabi besar Muhammad SAW, para pengikut beliau hingga akhir zaman, yang mana telah membawa kita dari zaman kegelapan menuju zaman yang terang menderang. Semoga kita mendapatkan rahmat serta dapat menjadi golongan yang termasuk umatnya serta mendapatkan syafa'at di hari kiamat nanti.

Dalam penyusunan tugas akhir ini peneliti sangat bersyukur serta tak lupa mengucapkan terima kasih banyak kepada pihak yang telah membantu. Pihak yang telah meluangkan waktunya untuk memberikan kemudahan dalam penulisan tugas ini. Tidak lupa pula kepada pihak yang telah memberikan bimbingan serta dukungan kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan tugas skripsi ini. Maka dari itu di dalam kesempatan ini penulis menyampaikan terima kasih kepada yang terhormat:

1. Bapak Prof. Dr. H. Mujiburrahman, MA selaku Rektor Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin.
2. Bapak Dr. H. Akhmad Sagir, M.Ag, selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi UIN Antasari Banjarmasin.

3. Bapak Syaipul Hadi, S.IP., MA selaku Ketua Jurusan Manajemen Dakwah UIN Antasari Banjarmasin sekaligus sebagai dosen pembimbing akademik I penulis.
4. Ibu Devi Noviyanti, SE., MM selaku dosen fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi sekaligus sebagai dosen pembimbing akademik II penulis.
5. Kepada semua dosen serta karyawan staf Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi UIN antasari yang telah membantu dan memberikan ilmu selama belajar di Fakultas FDIK
6. Kepada kedua orang tua yang selalu memberikan dukungan serta doa yang selalu menyertai dan tiada hentinya.
7. Kepada seluruh pihak keluarga dan khusus untuk alm nenek tercinta yang selalu memberikan doa serta dukungan yang selalu diberikan.
8. Kepada keluarga besar Manajemen Dakwah 2027 khususnya, keluarga besar lokal 3C1 Manajemen Dakwah angkatan 2017 yang telah memberikan kebersamaan serta saling membantu untuk bertukar pikiran, memberikan banyak kenangan dan kebahagiaan.
9. Kepada pihak TPA Unit 191 Al-Inayah Banjarmasin, bapak pengasuh, kepala unit, para ustad/ustadzah dan para orang tua santri yang telah bersedia menjadi informan dalam penelitian ini.
10. Seluruh pihak yang telah membantu baik secara langsung atau pun tidak secara langsung saat pengerjaan skripsi ini sampai akhirnya skripsi ini dapat diselesaikan, serta penulis sangat ber-terimakasih kepada seluruh pihak yang tidak bisa disebutkan satu persatu.

Sebuah rasa bersyukur serta diiringi dengan doa semoga Allah SWT senantiasa membalas semua amal serta kebaikan kita semua. Terima kasih atas dukungan serta doa akhirnya peneliti dapat menyadari di dalam penulisan skripsi ini masih banyak kekurangan. Oleh karena itu peneliti menerima baik segala saran dan kritik dari pihak yang telah membantu peneliti agar dapat diperbaiki dalam skripsi ini. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi semua pihak yang membutuhkan serta tak lupa pula khususnya bagi peneliti dan pihak pembaca umumnya baik di mana pun. Aamin.

Banjarmasin, 14 Juli 2021

Peneliti

## PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-INDONESIA

Transliterasi yang dipakai dalam pedoman penulisan skripsi ini adalah pedoman Transliterasi Arab-Indonesia berdasarkan Surat Keputusan bersama Menteri Agama dan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan Republik Indonesia tanggal 22 Januari 1988.

- |                 |                   |
|-----------------|-------------------|
| 1. ا : A        | 11. ز : Z         |
| 2. ب : B        | 12. س : S         |
| 3. ت : T        | 13. ش : Sy        |
| 4. ث : Ts       | 14. ص : Sh        |
| 5. ج : J        | 15. ض : Dh        |
| 6. ح : <u>H</u> | 16. ط : Th        |
| 7. خ : Kh       | 17. ظ : Zh        |
| 8. د : D        | 18. ع : ' (empty) |
| 9. ذ : Dz       | 19. غ : Gh        |
| 10. ر : R       | 20. ف : F         |

21.	ق	:	Q	26.	و	:	W
22.	ك	:	K	27.	هـ	:	H
23.	ل	:	L	28.	ء	:	ʾ
24.	م	:	M	29.	ي	:	Y
25.	ن	:	N				

### Mad dan Diftong :

- |    |                 |   |       |    |    |   |    |
|----|-----------------|---|-------|----|----|---|----|
| 1. | Fathah panjang  | : | Â / â | 4. | أو | : | Aw |
| 2. | Kasrah panjang  | : | Î / î | 5. | أي | : | Ay |
| 3. | Dhammah panjang | : | Û / û |    |    |   |    |

### Catatan:

1. Konsonan yang bersyaddah ditulis

dengan rangkap Misalnya ; ربنا ditulis

*rabbânâ*.

2. Vokal panjang (*mad*) ;

*Fathah* (baris di atas) di tulis **â**, *kasrah* (baris di bawah) di tulis **î**,

serta *dammah* (baris di depan) ditulis dengan **û**. Misalnya;

القارعة ditulis *al- qâri‘ah*, المساكين ditulis *al-masâkîn*, المفليون

ditulis *al-muflihûn*

3. Kata sandang *alif + lam* (ال)

Bila diikuti oleh huruf qamariyah ditulis **al**, misalnya ; الكائرون

ditulis *al- kâfirûn*. Sedangkan, bila diikuti oleh huruf syamsiyah, huruf *lam* diganti dengan huruf yang mengikutinya, misalnya ; الرجال ditulis *ar-rijâl*.

4. Ta' *marbûthah* (ة).

Bila terletak di akhir kalimat, ditulis **h**, misalnya; البقرة ditulis *al- baqarah*. Bila ditengah kalimat ditulis **t**, misalnya; زكاة المال ditulis *zakât al-mâl*, atau سورة النساء ditulis *sûrat an-Nisâ`*.

5. Penulisan kata dalam kalimat dilakukan menurut tulisannya, Misalnya;

وهو خير ازقنين ditulis *wa huwa khair ar-Râziqîn*.



## DAFTAR ISI

<u>HALAMAN JUDUL</u> .....	i
PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN .....	ii
PERSETUJUAN SKRIPSI.....	iii
<u>PENGESAHAN SKRIPSI</u> .....	Error! Bookmark not defined.
<u>ABSTRAK</u> .....	v
<u>MOTTO</u> .....	vi
<u>KATA PERSEMBAHAN</u> .....	vii
<u>KATA PENGANTAR</u> .....	x
<u>PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-INDONESIA</u> .....	xiii
<u>DAFTAR ISI</u> .....	xvi
<u>DAFTAR TABLE</u> .....	xviii
<u>DAFTAR GAMBAR</u> .....	106
<u>BAB I PENDAHULUAN</u> .....	Error! Bookmark not defined.
A. <u>Latar Belakang Masalah</u> .....	Error! Bookmark not defined.
B. <u>Rumusan Masalah</u> .....	Error! Bookmark not defined.
C. <u>Tujuan Penelitian</u> .....	Error! Bookmark not defined.
D. <u>Signifikasi Penelitian</u> .....	Error! Bookmark not defined.
E. <u>Definisi Operasional</u> .....	Error! Bookmark not defined.
F. <u>Penelitian Terdahulu</u> .....	Error! Bookmark not defined.
G. <u>Sistematika Penelitian</u> .....	Error! Bookmark not defined.
<u>BAB II KAJIAN TEORI</u> .....	Error! Bookmark not defined.

- A. [Strategi Promosi](#) .....**Error! Bookmark not defined.**
- B. [Taman Pendidikan Al-Qur'an](#) .....**Error! Bookmark not defined.**

**BAB III METODE PENELITIAN** .....**Error! Bookmark not defined.**

- A. [Pendekatan dan Jenis Penelitian](#).....**Error! Bookmark not defined.**
- B. [Subjek dan Objek Penelitian](#) .....**Error! Bookmark not defined.**
- C. [Lokasi Penelitian](#).....**Error! Bookmark not defined.**
- D. [Data dan Sumber Data](#) .....**Error! Bookmark not defined.**
- E. [Teknik Pengumpulan Data](#).....**Error! Bookmark not defined.**
- F. [Analisi Data](#).....**Error! Bookmark not defined.**
- G. [Pengecekan Keabsahan Data](#).....**Error! Bookmark not defined.**

**BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN****Error! Bookmark not defined.**

- A. [Hasil Penelitian](#) .....**Error! Bookmark not defined.**
- B. [Pembahasan](#).....**Error! Bookmark not defined.**

**BAB V PENUTUP**.....**Error! Bookmark not defined.**

- A. [Simpulan](#) .....**Error! Bookmark not defined.**
- B. [Saran](#).....**Error! Bookmark not defined.**

**DAFTAR PUSTAKA** .....**Error! Bookmark not defined.**

**LAMPIRAN**.....**Error! Bookmark not defined.**

**RIWAYAT HIDUP**.....**Error! Bookmark not defined.**

## DAFTAR TABLE

Tabel 4.1 Keadaan Ustad-ustadzah dan karyawan.....	52
Tabel 4.2 Keadaan Santri tahun pelajaran 2020-2021 .....	56
Tabel 4.3 Perkembangan jumlah santri pertahun .....	57
Tabel 4.4 Prestasi santri-santriwati .....	57

## DAFTAR GAMBAR

Gambar 4.1 Akun media sosial <i>Instagram</i> .....	66
Gambar 4.2 Akun media sosial <i>Facebook</i> .....	67
Gambar 4.3 Akun media sosial <i>Youtube</i> .....	67
Gambar 4.4 Akun media sosial <i>Google</i> .....	68
Gambar 4.5 Kartu donatur.....	70
Gambar 4.6 Promosi <i>Whatsaap</i> .....	71
Gambar 4.7 Khataman Al-Qur'an.....	73
Gambar 4.8 Prestasi santri.....	73